



Conseil de sécurité

Vote sur le projet de résolution sur le financement des opérations de soutien à la paix dirigées par l'Union africaine

New York, le 21 décembre 2023
Déclaration après le vote de la Suisse

Monsieur le Président,

Nous nous félicitons de l'adoption à l'unanimité du projet de résolution. La Suisse remercie le Gabon, le Ghana et le Mozambique pour les efforts entrepris lors du processus de négociation du projet de résolution sur le financement des opérations de soutien à la paix dirigées par l'Union africaine. Un processus qui a débuté au mois de mai, sous présidence suisse du Conseil, lors de laquelle nous avons discuté du rapport du Secrétaire général à ce sujet.

C'est un pas important pour un Nouvel Agenda pour la Paix. Dès le début, la Suisse a salué l'initiative des A3 en faveur d'une nouvelle décision du Conseil visant à assurer un financement prévisible, durable et flexible des opérations de soutien à la paix dirigées par l'Union africaine. Pour remplir leurs mandats, les missions de paix doivent pouvoir s'appuyer sur un financement prévisible, durable et flexible. Cela vaut également pour les opérations de soutien à la paix dirigées par l'Union africaine et autorisées par ce Conseil.

La Suisse s'est continuellement engagée en ce sens. Ainsi, en 2018, lorsque le Conseil s'était déjà penché sur cette question, elle avait coparrainé le projet de résolution. Nous l'avons également fait aujourd'hui avec le projet proposé par les A3. Au cours des négociations, la Suisse a eu à cœur d'apporter son soutien et de jouer un rôle constructif dans ce processus de négociation, en visant à promouvoir une conciliation entre les positions.

Cette résolution reconnaît les contributions significatives de l'Union africaine au maintien de la paix et de la sécurité internationale sur le continent. Elle reconnaît également les progrès significatifs et les efforts continus de l'Union africaine dans l'intégration et la mise en œuvre du droit international des droits humains, du droit international humanitaire et des normes de conduite et de discipline.

Nous invitons maintenant toutes les parties à contribuer de leur mieux à la mise en œuvre de cette résolution-cadre. Nous appelons en particulier à la volonté de chacun de trouver des compromis pour les futures négociations au cas par cas. C'est un pas décisif pour l'avenir des opérations de soutien à la paix dirigés par l'Union Africaine - c'est un modèle pour d'autres organisations - pour promouvoir la paix et la sécurité sur le continent.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr. Chairman,

We welcome the unanimous adoption of the draft resolution. Switzerland would like to thank Gabon, Ghana and Mozambique for their efforts during the negotiation process for the draft resolution on the financing of African Union-led peace support operations. This process began in May, under the Swiss presidency of the Council, during which we discussed the Secretary-General's report on the subject.

It is an important step towards a New Agenda for Peace. From the outset, Switzerland welcomed the A3 initiative for a new Council decision to ensure predictable, sustainable and flexible funding for AU-led peace support operations. To fulfill their mandates, peace missions must be able to rely on predictable, sustainable and flexible funding. This also applies to African Union-led peace support operations authorized by this Council.

Switzerland has consistently worked to achieve this. For example, in 2018, when the Council had already considered this issue, it co-sponsored the draft resolution. We have also done so today with the draft proposed by the A3. During the negotiations, Switzerland was keen to lend its support and play a constructive role in this negotiation process, aiming to promote conciliation between positions.

This resolution recognizes the significant contributions of the African Union to the maintenance of international peace and security on the continent. It also recognizes the significant progress and continuing efforts of the African Union in integrating and implementing international human rights law, international humanitarian law and standards of conduct and discipline.

We now invite all parties to contribute to the best of their ability to the implementation of this framework resolution. In particular, we appeal to everyone's willingness to find compromises for future negotiations on a case-by-case basis. This is a decisive step for the future of African Union-led peace support operations - it's a model for other organizations - to promote peace and security on the continent.

Thank you.